

# EL DIARIO DE LUGO

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE INTERESES GENERALES.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lugo, calle de Armañá, núm. 2.—Anun-  
cios, comunicados y remitidos, á precios  
convencionales.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS,  
EXCEPTO EL  
SIGUIENTE Á LOS FESTIVOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.  
Lugo, 4 rs. al mes.—Fuera, 12 rs. trimes-  
tre, adelantados, por libranza ó sellos en  
carta certificada.

## SERVICIO TELEGRAFICO.

Madrid 24 5'30 t.—Recibido á las 7'38 t.

Las Cámaras han celebrado varias sesiones preparatorias, habiéndose acordado el nombramiento de la comision de recepcion para la apertura de las mismas.

Actitud desesperada por parte de algunas fracciones.

Reina grandísima animacion política.

Muchas noticias contradictorias.

Ansiedad por conocer los acuerdos que tomarán los constitucionales.

Idem 25 1'20 t.—Recibido á las 7'17 t.

Ningun constitucional ha asistido á la sesion preparatoria del Congreso.

Se han presentado en el Senado 200 actas.

Es contradictoria la actitud de los constitucionales.

Idem 25 2'40 t.—Recibido á las 6' t.

Sagasta presidió la reunion de los constitucionales, acordándose escuchar la opinion del partido, á cuyo efecto, se consultará á los comités de provincias ántes de acordar la conducta que se ha de seguir.

La reunion de la mayoría fué presidida por el Sr. Cánovas, habiendo pronunciado con tal motivo un largo discurso de política general. Se acordó en dicha reunion la candidatura para la mesa, siendo nombrados Posada Herrera, presidente; Auriolés, Gisbert, Escobar, Danvila, vicepresidentes.

Idem 25 5'40 t.—Recibido á las 10'5 n.

Se han abierto las Córtes solemnemente. Discurso nada importante. Refiere sucesos favorables conocidos.

Idem 26 1'46 n.—Recibido á las 7'50 n.

La Correspondencia cree que España enviará una fragata á Constantinopla.

Animadas controversias políticas.

MADRID 23 DE ABRIL DE 1877.

Cinco de la tarde.

TELÉGRAMAS.

No es exacto que Rusia haya expresado que no se

opondrá á la ocupacion de la Bosnia por el Austria, ni á la de la misma Constantinopla por la Inglaterra, como dice un despacho de Berlin publicado por el *Thimes*.

Londres 22.—Hoy recibirán las potencias el manifiesto.

Paris 22.—Continúa la organizacion de fuerzas rusas.

Todas las milicias se movilizan.

El ejército del Norte se compondrá de 300.000 soldados.

Londres 23.—En Caúngara han ocurrido desmanes tan lamentables como en Kars.

Crece la agitacion entre los fanáticos musulmanes.

San Petersburgo 22.—Hasta el 29 no dará Rusia el anunciado manifiesto.

A primeros del próximo mes llegará á esta capital el Czar, de regreso de Kicheneff.

Belgrado 23.—La Puerta ha demandado á la Serbia que ocupe la frontera de Kladavo.

Paris 23.—Si los austriacos penetraran en la Bosnia no implicaría en modo alguno hostilidad hácia Rusia, segun versiones autorizadas recogidas por la prensa de Viena.

La Bolsa ha abierto, 3 por 100 francés á 67'97.

Londres 22.—Si la guerra es declarada por San Petersburgo la escuadra rusa que está en aguas americanas, se apoderará de los cargamentos y buques de aquellas regiones que conduzcan municiones y armas con destino á Turquía.

Viena 22.—Confirmase el cambio de actitud de Inglaterra desde hace algunos dias, pues perdiendo la confianza en el éxito de las gestiones de Mr. Layard, se le ha teleografiado para que se abstenga de tentativas conciliadoras.

Paris 22.—Ha fallecido en la Cartuja de Valvonne (Gard) en donde se hallaba retirado por orden del Papa, Carlos Maria Laissons, general de la orden de los Cartujos. Tenia 71 años.

## CORRESPONDENCIA.

MADRID 23.—En la víspera de la apertura de las Córtes algo extraño y hasta pudiera decirse sobrenatural empieza á considerarse en la atmósfera de esta muy heroica villa.

Las oposiciones cuentan y suman sus votos por centésima vez; se proyectan coaliciones inverosímiles y se idean proyectos casi inconcebibles lo mismo por parte de las minorías que de la derecha; cada parcialidad proyecta una reunion y de cada reunion se espera una actitud enérgica; los preliminares para las batallas que á juzgar por las banderas levantadas, han de ser ricias, tienen algo de divertido entre algo tambien de imponente; se habla de proposiciones incidentales que habrán de presentarse una vez verificada la apertura, con el solo objeto de romper el fuego

de guerrillas, y tanto se pronostica sobre la próxima legislatura que, llevado de nuestro carácter meridional más se desea las sesiones ruidosas empedradas de incidentes personales, que los debates pacíficos y elevados de los cuales pudiera salir alguna reforma que mejorase la triste situación de las clases todas del país.

De este espíritu de frívola impresionabilidad se hallan inficionados todos los elementos políticos que juegan en la comedia así ministeriales como opositores: lo que prueba que la dolencia es general y el remedio difícil cuando no imposible.

Todavía no está definitivamente acordada la fecha en que habrán de celebrar su reunión preparatoria los constitucionales.

Achácase esta indecisión por quien á nuestro juicio tiene motivo para saberlo, á la diversidad de opiniones de los jefes más caracterizados de este partido relativamente á la cuestión del retraimiento, iniciado como recordarán nuestros lectores por el periódico *La Mañana* que es uno de los más autorizados órganos de aquella agrupación.

Que esta especie pudiera tener algún fundamento lo demuestra entre otras cosas la actitud de algunos diarios ministeriales que á lo que parece están en el secreto.

La reunión de los centralistas verificada anteanoche en casa del marqués de la Vega de Armijo, es también objeto de encontrados comentarios.

Sobre un punto capital tratado en dicha reunión y sobre el cual no recayó acuerdo, aunque se discutió largamente, se guarda la reserva más absoluta y no hemos de ser nosotros los que descorramos el velo del misterio cuando tanto empeño ponen los interesados en ocultarlo.

El acuerdo tomado públicamente, por decirlo así, y del cual hablan algunos periódicos, consiste en haber comisionado á los jefes de dicha fracción para que se entiendan en cuanto á la campaña parlamentaria se refiere con las parcialidades afines que desean lo mismo que los centralistas, y en combatir toda idea de retraimiento donde quiera que se presente. Este acuerdo neutralizará en cierto modo el precedente toda vez que en algunos constitucionales, como dejamos dicho, cunde la idea del retraimiento.

El nombre del Sr. Posada Herrera continúa siendo materia de discusión en todos los círculos, en la prensa ministerial y en aquellos otros diarios que fundan esperanzas más ó menos legítimas en ciertos propósitos ulteriores que se atribuyen á este hombre público no sabemos con que fundamento.

Por de pronto el Sr. Posada aplaza su llegada á Madrid hasta el 25. De esto sacan partido las oposiciones, diciendo que el presidente de la Cámara viene en el momento de la apertura por esquivar toda explicación con el Gobierno, cuya política no aprueba, y los ministeriales á su vez convierten en sustancia este hecho, asegurando que viene dicho día con el solo propósito de evitar las conferencias que con él intentan celebrar los elementos de oposición, que confían en su actitud para ciertas aventuras. Pronto hemos de salir de duda respecto de este particular.

Parece que todavía no ha sido aprobado el discurso de la Corona, como dijeron hace días los diarios oficiosos y que lo será en el Consejo de hoy presidido por el Rey.

Se pone en duda la sanidad de intenciones que revela un telegrama de Constantinopla en el cual se intenta presentar á los turcos animados del deseo de arreglar pacíficamente sus diferencias con Rusia. Cree-se con fundamento que este despacho no sea sino una jugada de Bolsa, toda vez que está publicado por *La Liberté*, órgano oficioso en cierto sentido del gobierno otomano.

En la segunda conferencia que dió anoche el señor

Echegaray en la *Institución libre de enseñanza* en concepto de la Belleza, se declaró nuevamente y con más ardor que nunca partidario de la teoría del *arte por el arte*. En esto no hace más que defender sus obras y bajo este solo punto de vista creemos explicable su actitud.

El Corresponsal

Repetidas veces EL DIARIO DE LUGO ha procurado llamar la atención de sus colegas regionales acerca de una cuestión tan vulgar como olvidada.

No un solo artículo, tres, si mal no recordamos, hemos dedicado á encarecer la necesidad de unión en la prensa y la alteza de los fines que le están encomendados.

Desgraciadamente, la poca autoridad de nuestras palabras por un lado y por el otro el fuerte é irresistible dominio que sobre todos ejercen las pasiones, fueron causa de que nuestras advertencias no dieran resultado alguno, y la prensa de Galicia siguió, con lamentable constancia, posponiendo los intereses del país y de sus localidades respectivas, á cuestiones insignificantes y hasta despreciables.

Recientes están aún polémicas sostenidas entre periódicos gallegos, que acreditan hasta la evidencia nuestras afirmaciones.

Condenada está Galicia á ser la víctima de sus propios hijos.

La publicación en la *Revista Compostelana* de un artículo firmado con el pseudónimo *Frannobla* ha dado lugar á que D. Angel Novoa publique en refutación varios comunicados en los que, apartándose por completo de la cuestión científica la lleva al terreno personal, descendiendo á mezquindades indignas de hombres serios.

No nos extraña la forma en que algún comunicado apareció redactado, que al fin el calor de la contienda arrastra á vivezas é intemperancias que la razón condena. Lo que si nos ha llamado la atención, es que algunos de nuestros colegas hayan publicado con fruición tales documentos.

La prensa es algo más que un miserable palenque de pugilatos personales.

Arma de intriga, desvirtuada está su misión.

Si la citada polémica se hubiera contenido dentro de los límites de lo justo y razonable, EL DIARIO DE LUGO no diría sobre este asunto una palabra; pero al ver el giro que toma la cuestión; al ver que una elevada discusión desciende á un terreno demasiado bajo, celosos por nuestra honra propia, nos creemos en el deber de dirigirnos á nuestros compañeros para rogarles que eviten siempre hacerse solidarios de miserias y pequeñeces, que si de persona á persona son indignas más lo serán cuando al dominio público pertenecen.

No nos cansaremos de repetirlo, aunque de molestos se nos tache.

Abandonemos todos el camino que tan desacertadamente hemos emprendido; comprendamos de una vez para siempre que los intereses á cuya custodia y defensa decimos estar consagrados, necesitan constancia en sus defensores, celo en sus guardianes.

Si por el contrario, seguimos siendo instrumentos de bastardas pasiones á más de rebajar nuestra dignidad humillamos también á la patria, cuyo amor solemos decir que nos inspira.

La Comisión provincial acordó la nulidad de las segundas elecciones municipales verificadas en el colegio de Villaquinte, ayuntamiento de Carballedo, distrito de Chantada y la del colegio de San Cristóbal del Real, Samos, partido de Sarria; debiendo procederse á una nueva elección en los referidos colegios los días 7, 8, 9 y 10 del próximo Mayo.

De *El Diario de Avisos*:

«Santiago 21.—Ayer noche fué objeto de todas conversaciones un acto llevado á cabo por el celoso inspector de orden público, D. Telmo Perez Feijóo.

Segun hemos oido de público parece que este señor en union de los dos únicos agentes de que dispone, vigilaba una taberna de la Faguera de Afuera porque esperaba dar caza á tres pájaros de cuenta que sabia se iban á reunir allí.

Efectivamente, á las seis de la tarde y con los individuos á sus órdenes, uno de ellos vestido de paisano *ad hoc* y otro con esclavina y gorra se dispuso á ocupar las tres puertas de dicha taberna para que á señal convenida entrasen los tres y evitar la fuga; pero antes de entrar salió un sugeto de los que se vigilaban y se puso en su seguimiento.

El sugeto en cuestion marchó por Entremullas y allí le intimó el Inspector se detuviese, resistiéndose aquel.

Estando el asunto *sub judice* nos abstenemos de narrar lo que desde entonces ocurrió; solo si diremos que fué perseguido por el citado Inspector hasta la Rua Nueva donde le dió caza; trabándose entonces una lucha entre ambos; el perseguido armado de una navaja le tiró un tajo al Inspector, defendiéndose este disparando un revolver contra aquel que cayó herido en el pecho y en la cara.

Inmediatamente se presentó el Juzgado y fué conducido el herido al hospital habiendo sido reconocido por el médico Sr. Munin.

Debemos hacer mencion del comportamiento de dos de los árabes de la Compañía de Bein-Zoug-Zoug que espontáneamente se brindaron para conducir el herido al hospital en union de varios estudiantes que allí estaban.

Hasta aquí los hechos segun de pública voz hemos oido.

Así que llegó el herido al hospital se le administró la Santa Extremauncion pues no hablaba. Hasta hoy no prestó declaracion.

—Tenemos entendido que la captura que ayer hizo, con celo y arrojo que le honran el Inspector de orden público, es de importancia y que puede dar luz en diferentes asuntos.

Hemos oido que el herido dicen llamarse Antonio Fernandez que es de Lugo, sastre, licenciado de doce años de presidio y condenado á seis.

Se le han ocupado varios efectos en su baul, como anteojos, paños, etc. Hansido llamados varios sugetos para que los reconozcan.

Esta madrugada fué conducido á la cárcel por el mismo Inspector un sugeto de San Lázaro, sobre lo cual nos abstenemos de dar detalles.»

Nuestro colega constitucional *Los Debates* ha sido condenado á veinte dias de suspension. Sentimos el percance.

Nuestro estimado colega *El Tiempo*, oportuno como siempre, dá la siguiente estocada al beatísimo *Siglo Futuro*:

«¡Fuego de Dios en *El Siglo Futuro*! exclama *La Patria* al ver que el periódico ultramontano se propone refutar por poco ortodoxos y casi heréticos los artículos que en *La España* publica el obispo de Jaen, electo arzobispo de Valencia.

Ni el Espíritu Santo va á estar seguro de las iras del colega.

Y á propósito de *El Siglo Futuro*:

«Han sido detenidos en Barcelona un hombre y una mujer que se dedicaban á sacar los malos espíritus del cuerpo, haciendo pagar 20 reales por cada demonio chico y una onza por el grande, ó sea Lucifer.»

Aunque es muy moderada la tarifa no seria despreciable la suma que chico con grande hubiese tenido que pagar *El Siglo Futuro* para satisfacer los honorarios de esos industriales, si á sus manos se hubiera encomendado.»

No más copaiba ni cubeba para el tratamiento de las blenorragias, blenorreas y leucorreas. La copaiba, así pura, como en sus múltiples y variadas fórmulas, en cápsulas, píldoras, mixturas, etc., es siempre más ó menos incómoda y repugnante al paladar: produce graves y trascendentales trastornos al aparato gástrico, y su resultado curativo no compensa en general ni aún la esposicion que corre el paciente con tal tratamiento, pues consigue cuando más, y esto después de mucho tiempo, una curacion más ó menos insegura. Esto mismo puede decirse respecto á la pimienta de cubeba.

*La inyeccion Morales*, ya empleada sola, ya usando simultáneamente — como refresco y depurativo de la sangre— los *Polvos depurativos y atemperantes* del mismo autor, vence siempre toda blenorragia, blenorrea (purgaciones) é irritacion uretral en el hombre, y todo flujo blanco é irritacion vaginal en la mujer, no teniendo este tratamiento, tan sencillo como seguro, ninguno de los muchos inconvenientes de la copaiba y la cubeba, y consiguiéndose con su empleo una curacion pronta y radical, aún en los casos crónicos y más rebeldes á otros tratamientos.

Innumerables casos, que seria prolijo enumerar, acreditan la eficacia de esta *Inyeccion* tan ventajosamente conocida ya, la cual se halla de venta igualmente que los polvos depurativos y atemperantes en todas las principales farmacias de España, Portugal, Isla de Cuba, Filipinas y otras naciones.

Leemos en el *Figaro* de París:

«Desde hace algun tiempo; hemos creido de nuestro deber llamar la atencion de los enfermos sobre las notables propiedades de las *Cápsulas de Alquitrán de Guyot*, en los casos de resfriado, bronquitis, catarro, tisis ú otras afecciones bronquiales y pulmonares. Si insistimos hoy, es porque hemos notado que la mayor parte de las personas que van á las farmacias á buscar el citado producto no retienen el nombre del medicamento y le designan con el de píldoras, glóbulos, y algunas hasta piden pastillas de Alquitrán. Cuando los pacientes se dirigen al establecimiento que elabora las citadas cápsulas, allí sin duda comprenden lo que desean y rectifican su error; pero puede no suceder así cuando se presentan en otras farmacias y verse espuestos á lamentables confusiones.

Creemos hacer un servicio á los compradores recordándoles que el medicamento se llama *Cápsulas de Alquitrán de Guyot*. Además, para evitar todo error, bueno será que recuerden que los frascos legítimos llevan en la etiqueta la firma Goyot impresa en tres colores.—11.

Las inscripciones verificadas en el registro civil en el dia 23 del actual, han sido las siguientes:

Nacimientos: varones legítimos 1; hembras legítimas 2.—Defunciones: ninguna.

Se ha recaudado por derechos de consumos para el Estado y Municipio en los dias 22, 23 y 24 del actual, la cantidad de 191 pesetas 28 céntimos, 609 pesetas y 643 pesetas 16 céntimos, respectivamente.

## SECCION RELIGIOSA.

*Santos de hoy*.—San Cleto, San Marcelino, San Pedro, San Ricardo y la Traslacion de Santa Leocadia.

*Efemeride*.—(1429).—Felipe, duque de Borgoña, instituye la esclarecida orden del *Toison de Oro*.

LUGO.—1877.

Imprenta de A. Villamarin, Armañá, 2.

# ESPECIFICOS DEL D<sup>R</sup> MORALES

**Café Nervino medicinal**, acreditado é infalible renal, medio árabe para curar los padecimientos de la cabeza, del estómago, del vientre, de los nervios, etc., etc.—12 y 20 reales caja.

**Panacea anti-sifilítica**,

**anti-venérea y anti-herpética:** cura breve y radicalmente la sífilis, el venéreo y las herpes en todas sus formas y periodos.—30 rs. botella.

**Inyeccion-Morales:** cura infaliblemente en muy pocos dias, sin más medicamentos, las blenorreas, blenorragias y todo flujo blanco en ámbos sexos.—20 rs. frasco de 250 gramos.

**Polvos depurativos y atemperantes:** reemplazan ventajosamente á la zarzaparrilla ó cualquier otro refresco. Su empleo, aún en viaje, es sumamente fácil y cómodo.—8 rs. caja con 12 tomas.

**Píldoras tónico-genitales,** muy celebradas para la debilidad de los órganos genitales, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro.—30 rs. caja.

Los específicos citados se expenden en las principales farmacias y droguerías de Lugo y pueblos más importantes de la provincia.

DEPÓSITO GENERAL:

**Dr. MORALES.--Espoz y Mina, 18.--Madrid.**

NOTA. El DR. MORALES garantiza el buen éxito de sus específicos, comprobado en infinitos casos de su larga práctica como médico-cirujano, especialista en sífilis, venéreo, esterilidad é impotencia.—Admite «consultas por escrito», previo envío de 40 rs. en letra ó sellos de franqueo.—ESPOZ Y MINA, 18. MADRID.

## LA TISIS

VENCIDA POR LA NATURALEZA.

*Grandioso y humanitario descubrimiento debido á la ciencia*

### CANAADIAN MOLLEN COFFEE.

(CAFÉ MOLLEN DEL CANADÁ.)

No solamente es este antídoto el remedio más eficaz que se conoce contra la TISIS, sino que sus efectos como pectoral y como regulador del sistema nervioso son maravillosos. Todas aquellas dolencias que atacan al pecho ó al sistema nervioso, como la TOS en todas sus manifestaciones, catarros, ronqueras, constipados, etcétera, dolor de cabeza, accidentes, vahidos, debilidad nerviosa general ó local, accedias, ardores, flatos, escrófulas, clorosis, anemia, raquitismo é inapetencia, pueden y deben tratarse con el CAFÉ MOLLEN DEL CANADA, bastando algunos dias de uso para que desaparezcan las TOSES más arraigadas y fuertes y quede desahogado el pecho del paciente, así como para que encuentren alivio y alcancen su curacion los organismos cuyo sistema nervioso se encuentre desequilibrado por cualquiera de las infinitas causas que trastornan la sensibilidad y alteran la salud.—Se vende en las principales farmacias de España á 40 rs. paquete.

Depósito en esta poblacion: Farmacia de D. E. Rodríguez Cortés, Batitales, 22.

Depósitos: Burgo de Osma, Serrano, sucesor de Rico.—Béjar, Comendador.—Coruña, Villar.—Ciudad-Rodrigo, Fuentes.—Ferrol, Galan.—Leon, Merino.—Oviedo, Diaz.—Palencia, Fuentes.—Pontevedra, Lazada.—Rivadeo, Mira.—Río seco, Fernandez.—Santander, Gomez.—Santiago, Blanco.—Soria, Monje.—Vigo, Varela. Zamora, Alonso.

DEPOSITO CENTRAL: GONZALEZ y C., San Bartolomé 20, principal, Madrid.

Pidiendo de tres paquetes en adelante al depósito central y acompañando al pedido el importe en libranza ó letra y los sellos para el franqueo y certificado, se rebaja el 15 por ciento.

## Gran almacén de Música,

*pianos, armoniums é instrumentos de todas clases,*

DE D. CANUTO BEREÁ.

REAL, 38.—CORUÑA.

Pianos españoles y extranjeros, garantizados á gus-

to del comprador á pagar al contado, ó á plazos desde 200 reales mensuales.

TREINTA MIL obras diferentes de música, con rebajas considerables.

Cuerdas, bordones y accesorios para toda clase de instrumentos.

## NADIE PUEDE VENDER

chalinás con sortija y corbatas de última novedad de verano, más baratas, ni más modernas, que la camisería y guantería de Eusebio Quintana, calle de San Pedro, (frente á la iglesia de la Nova), en la que se acaba de recibir un magnífico surtido.

Venid á visitarme, (aunque no compreis) solamente por ver las hechuras nuevas de las corbatas Cubana, Pollita, Suspiro, Lepanto, Quevedo, Numancia, Aida, Favorita, Concordia, Kisbér, Primavera y Windsór, y los elegantes lazos de Alfonso XII, Rossini, Diplomático, Preciosa, Talma, Modesta, Opera, Cánovas y Castelar.

# ¡Ganga!

Por 20 rs una camisa percal fino color, con su corbata.

Por 30 rs. una idem blanca con vistas de hilo, con idem.

## ¡Quereis más ganga!!!

En guantes de hilo de Escocia en colores, y de cabritilla demasiado sabeis que siempre hay un buen surtido.

Fijaos para el figurin de verano, que está á la entrada del establecimiento.

NO CONFUNDIR LA CASA.

ENTRADA LIBRE.